
 

СОВЕТ ― 230-Я СЕССИЯ 

 

ПЯТОЕ ЗАСЕДАНИЕ 

 

(ЗАЛ ЗАСЕДАНИЙ СОВЕТА, СРЕДА, 8 НОЯБРЯ, 10:00 И 14:30) 

 

КРАТКОЕ ИЗЛОЖЕНИЕ РЕШЕНИЙ 

 

 

ОТКРЫТОЕ ЗАСЕДАНИЕ 

 

Политика возмещения расходов 

 

1. Совет рассмотрел этот вопрос на основе документа C-WP/15506, в котором был 

представлен всеобъемлющий проект Политики возмещения расходов. На рассмотрение Совета был 

представлен также устный доклад Финансового комитета (FIC) по этому вопросу. 

 

2. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) утвердил Политику возмещения расходов, содержащуюся в добавлении A  

к документу C-WP/15506, с учетом следующего изменения к пункту 3.1, 

предложенного в устном докладе FIC: 

 

"Цель данной политики заключается в выставлении счетов по возмещению 

Пполныех расходыов1, которые включают прямые и косвенные затраты, 

необходимые для реализации внебюджетных проектов и продуктов, 

относятся на счет соответствующих внебюджетных источников 

финансирования." 

 

b) утвердил также последующие изменения к соответствующим положениям 

действующей политики, представленные в добавлениях B и C к документу 

C-WP15506; 

 

c) поручил Секретариату подготовить для представления на утверждение Совета 

на одной из будущих сессий поэтапный план реализации указанной Политики 

и оценку последствий ее применения, приняв во внимание принципы 

относительно конкурентоспособности, а также престижа и репутации ИКАО; 

 

d) утвердил отказ от применения в текущем и следующем трехлетних периодах 
ставки возмещения косвенных расходов до ее утверждения Советом, за 

исключением ее применения в рамках программы подготовки младших 

сотрудников категории специалистов (JPO) и целевых фондов, деятельность 

которых регулируется отдельными соглашениями (например, соглашениями о 

Международном регистре и Директории открытых ключей, соглашениями с 

Европейской комиссией и соглашениями о совместном финансировании), в 

отношении которых Совет утвердил продолжение возмещения косвенных 

расходов в соответствии со сложившейся практикой. 

 

 

 
C-DEC 230/5 

13/11/23 
 

  

  

 



C-DEC 230/5 - 2 - 
 

Возмещение расходов на деятельность службы информации о космической погоде 

 

3. Совет рассмотрел этот вопрос на основе документа C-WP/15518, в котором были 

представлены сведения о ходе текущей работы по созданию механизма возмещения расходов на 

деятельность службы информации о космической погоде, включая предлагаемый проект 

Соглашения о совместном несении расходов на деятельность службы информации о космической 

погоде. На рассмотрение Совета был представлен также устный доклад председателя 

Авиатранспортного комитета (ATC) с кратким изложением хода обсуждения, проведенного на 

неофициальном заседании ATC по этому вопросу, которое состоялось 26 октября 2023 года.  

При этом Совет согласился отступить от требования правила 26 Правил процедуры Совета, 

поскольку устный доклад ATC не был представлен за три дня до заседания. 

 

4. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) выразил признательность Секретариату за его последовательные усилия по 

дальнейшему усовершенствованию и уточнению предлагаемого проекта 

Соглашения о совместном несении расходов на деятельность службы 

информации о космической погоде; 

 

b) принял к сведению вызывающие обеспокоенность проблемы и вопросы 

существа, отмеченные АТС на его неофициальном заседании, как отражено в 

его устном докладе и прилагаемом к нему кратком изложении хода обсуждения, 

а также вопросы, поднятые Советом в ходе обсуждения данного пункта, и в этой 

связи предложил тем представителям, у которых имеются конкретные 

замечания по содержанию краткого изложения хода обсуждения АТС, 

представить их председателю АТС соответствующим образом; 

 

c) приняв во внимание, что данное предложение было сочтено недостаточно 

хорошо подготовленным для решения всех остающихся вопросов, согласился 

отложить принятие окончательного решения по этому вопросу при том 

понимании, что будут продолжаться консультации между всеми 

заинтересованными сторонами, а Секретариат продолжит разработку проекта 

соглашения с учетом замечаний АТС; 

 

d) в целях определения последующих действий по решению этого вопроса и 

дальнейшего продвижения работы в этом направлении согласился создать в 

рамках ATC небольшую группу, которая рассмотрит, в частности, вопрос о 

рассылке письма государствам для сбора мнений государств-членов; 

 

e) на основании приведенного выше пункта d) согласился делегировать 

Президенту Совета полномочия определить состав данной небольшой группы  

в консультации с председателем ATC при условии уделения должного внимания 

обеспечению справедливого гендерного и географического представительства; 

 

f) предложил небольшой группе через Авиатранспортный комитет представить 

доклад о ходе своей работы на 231-й сессии Совета. 
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Охрана окружающей среды. Последние события в ИКАО и других органах системы 

Организации Объединенных Наций и международных организациях 

 

5. Совет рассмотрел этот вопрос на основе документа C-WP/15520, в котором была 

представлена информация о последних событиях в ИКАО и других органах Организации 

Объединенных Наций и международных организациях в области авиации и окружающей среды.  

На рассмотрение Совета был представлен также устный доклад Комитета по климату и 

окружающей среде (CEC) по этому вопросу. 

 

6. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) принял к сведению информацию, представленную в документе C-WP/15520,  

в частности относительно подготовки к предстоящей третьей Конференции 

ИКАО по авиации и альтернативным видам топлива (CAAF/3); 

 

b) согласился с необходимостью более эффективного информирования 

международного сообщества о достижениях и обязательствах ИКАО в области 

декарбонизации, в частности на предстоящей 28-й сессии Конференции сторон 

Рамочной конвенции Организации Объединенных Наций об изменении климата 

(КС-28 РКИК ООН), которая состоится в Дубае (Объединенные Арабские 

Эмираты) сразу после CAAF/3; 

 

c) выразил признательность Объединенным Арабским Эмиратам и Секретариату 

за их значительные и неустанные усилия по завершению планирования и 

организации CAAF/3. 

 

 

Результаты совещания Руководящей группы Комитета по охране окружающей среды от 

воздействия авиации (CAEP) в 2023 году 

 

7. Совет рассмотрел этот вопрос на основе устного доклада, представленного 

председателем Комитета по охране окружающей среды от воздействия авиации (CAEP), в котором 

были изложены итоги недавнего совещания Руководящей группы CAEP (16–20 октября 2023 года, 

Такамацу, Япония). На рассмотрение Совета был представлен также устный доклад Комитета по 

климату и окружающей среде (CEC) по этому вопросу. При этом Совет согласился отступить от 

требования правила 26 Правил процедуры Совета, поскольку устный доклад CEC не был 

представлен за три дня до этого заседания. 

 

8. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) с удовлетворением принял к сведению достигнутый CAEP прогресс, о котором 

сообщалось в устном докладе, отметив при этом, что другие конкретные 

рекомендации CAEP, по которым Совету потребуется предпринять действия, 

будут представлены на рассмотрение на 231-й сессии; 

 

b) принял к сведению также, что версия 2023 года инструмента оценки и 

представления отчетности в отношении CO2 (CERT) CORSIA ИКАО и 

дополнительная техническая документация, рекомендованная CAEP, будут 

утверждены Советом по переписке в установленном порядке и в соответствии с 

процедурой, применявшейся в отношении предыдущих версий данного 

инструмента; 
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c) далее принял к сведению, что со времени представления Совету предыдущего 

доклада (см. C-DEC 229/3) были решены проблемы, связанные с обменом 

данными по шуму и CO2 для проведения комплексного анализа параллельного 

ужесточения требований по шуму/CO2, а также поручил Секретариату в целях 

улучшения понимания сложной работы, проводимой CAEP в этой области, 

организовать неофициальный брифинг по этому вопросу на 231-й сессии; 
 

d) с обеспокоенностью принял к сведению сохраняющиеся проблемы в области 

выполнения программы работы CAEP по авиационному шуму, связанные с 

отсутствием в ИКАО специального сотрудника по шуму, и, с удовлетворением 

отметив предложенный Секретариатом способ финансирования этой должности 

в течение двух лет, настоятельно призвал при этом Секретариат продолжить 

изучение вариантов, которые помогут содействовать найму соответствующего 

эксперта по шуму в долгосрочной перспективе. 
 
 

Финансирование мер по сокращению авиационной эмиссии CO2 
 

9. Совет рассмотрел этот вопрос на основе устного доклада, представленного 

Генеральным секретарем. На рассмотрение Совета был представлен также устный доклад Комитета 

по климату и окружающей среде (CEC) по этому вопросу. При этом Совет согласился отступить от 

требования правила 26 Правил процедуры Совета, поскольку устный доклад CEC не был 

представлен за три дня до этого заседания. 
 
10. После рассмотрения этого вопроса Совет: 
 

a) приветствовал представленное Генеральным секретарем предложение, включая 

концептуальную записку о создании Центра финансовых инвестиций ИКАО, 

как первый позитивный шаг на пути к началу работы в соответствии с п. 18 a) 

постановляющей части резолюции A41-21 Ассамблеи, а также призвал ускорить 

работу по практической реализации этой инициативы; 
 

b) согласился в принципе провести с привлечением независимого консультанта, 

исходя из требований п. 18 b) постановляющей части резолюции A41-21 и 

принимая во внимание результаты CAAF/3, исследование по вопросу о 

разработке в рамках ИКАО финансовой инициативы или механизма 

финансирования в области климата с учетом возможных финансовых, 

организационных и юридических проблем и поручил при этом Секретариату 

разработать круг полномочий (TOR) по проведению данного исследования; 
 

c) согласился создать небольшую группу Совета, которой будет поручено 

определить порядок и сроки рассмотрения и/или утверждения TOR, 

упомянутого в п. b) выше, а впоследствии рассмотреть доклад, который будет 

подготовлен по итогам исследования, при том понимании, что на 232-й сессии 

в июне 2024 года небольшая группа представит Совету доклад по этому вопросу,  

на основании которого Совет затем определит направление работы на период до 

42-й сессии Ассамблеи; 
 

d) в соответствии со своим решением, изложенным в п. c) выше, согласился 

делегировать Президенту Совета полномочия определить состав небольшой 

группы при условии уделения должного внимания обеспечению справедливого 

гендерного и географического представительства; 
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e) поручил Секретариату провести консультации с председателем Юридического 

комитета и небольшой группой для рассмотрения наиболее эффективного 

способа оказания в рамках ИКАО поддержки по правовым аспектам финансовой 

инициативы или механизма финансирования в области климата; 
 

f) рекомендовал Секретариату ускорить ход работы в этой области, приняв во 

внимание ее неотложный характер, с тем чтобы представить соответствующий 

доклад на 42-й сессии Ассамблеи ИКАО. 
 
 

Рекомендации Технического консультативного органа (ТАВ) по отвечающим критериям 

CORSIA единицам эмиссии 
 

11. Совет рассмотрел этот вопрос на основе документа C-WP/15523 Revision No. 1,  

в котором были представлены: рекомендации ТАВ по итогам проведенной им в 2023 году оценки 

приемлемости единиц эмиссии, отвечающих критериям CORSIA для экспериментального этапа 

(период соблюдения: 2021–2023 годы) и первого этапа (период соблюдения: 2024–2026 годы); 

обновленный анализ предложения единиц эмиссии, отвечающих критериям CORSIA; доклад ТАВ 

о введении в действие механизма статьи 6.4; доклад ТАВ о возможных отклонениях от требований 

приемлемости; доклад об участии членов ТАВ в работе в рамках цикла 2021–2023 годов.  

На рассмотрение Совета был представлен также устный доклад Комитета по климату и 

окружающей среде (CEC) по этому вопросу. При этом Совет согласился отступить от требования 

правила 26 Правил процедуры Совета, поскольку устный доклад CEC не был представлен за три 

дня до этого заседания. 
 
12. После рассмотрения этого вопроса Совет: 
 

a) принял рекомендации TAB, подготовленные по итогам оценки 11 заявок на 

право участия в первом этапе CORSIA, а также существенные процедурные 

изменения, представленные тремя программами, которые указаны в п. 2 

документа C-WP/15523 Revision No. 1 и добавлении B (раздел 4 доклада TAB)  

к нему, а также утвердил соответствующие изменения к документу ИКАО 

"CORSIA. Критерии приемлемости единиц эмиссии", указанные в добавлении A 

к документу C-WP/15523 Revision No. 1; 
 

b) принял к сведению подготовленный TAB обновленный анализ потенциального 

объема предложения единиц эмиссии, отвечающих критериям CORSIA, как 

указано в п. 3 документа C-WP/15523 Revision No. 1 и добавлении B (раздел 5 

доклада TAB) к нему, и при этом подчеркнул важность проведения аттестации 

принимающим государством для обеспечения предложения отвечающих 

критериям единиц эмиссии; 
 

c) поручил TAB продолжать следить за объемом предложения единиц эмиссии и 

представлять в своем будущем анализе обновленные данные по этому вопросу, 

включая информацию о географическом охвате деятельности, преимуществах 

более широкой диверсификации и аттестации принимающим государством; 
 

d) принял к сведению также информацию о введении в действие механизма 

статьи 6.4 Парижского соглашения РКИК ООН, содержащуюся в п. 4 документа 

C-WP/15523 Revision No. 1 и добавлении B (раздел 6 доклада TAB) к нему, 

а также отметил стремление ТАВ провести полную оценку этого механизма как 

можно скорее после его введения в действие; 
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e) принял рекомендации ТАВ, касающиеся случаев отклонения от требований 

приемлемости, как указано в п. 5 документа C-WP/15523 Revision No. 1 и 

добавлении B (раздел 7 доклада TAB) к нему, и в этой связи приветствовал 

представленную Совету представителем Китая положительную информацию о 

прогрессе, достигнутом в рамках программы "Сертифицированное сокращение 

эмиссии в Китае" (CCER), а также призвал участников CCER предоставить ТАВ 

дополнительную информацию по этому вопросу до следующего совещания 

ТАВ, которое планируется провести 15–19 января 2024 года; 

 

f) принял к сведению информацию, касающуюся участия членов ТАВ в работе  

в рамках цикла 2021–2023 годов, обобщенную в п. 6 документа C-WP/15523 

Revision No. 1 и добавлении B (раздел 8 доклада TAB) к нему, включая 

предложение ТАВ о выделении дополнительных ресурсов Секретариата на 

поддержку работы ТАВ, и в этой связи призвал государства-члены выделить 

достаточные ресурсы для обеспечения активного участия членов ТАВ в этой 

работе и внесения ими своего вклада в нее. 

 

 

Прочие вопросы 

 

Доклад первого совещания Специального координационного комитета по 

кибербезопасности (AHCCC) 

 

13. Совет рассмотрел этот вопрос на основе устного доклада председателя 

Специального координационного комитета по кибербезопасности (AHCCC), касающегося первого 

совещания AHCCC, которое было проведено 10–11 октября 2023 года. 

 

14. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) приветствовал проведение первого совещания AHCCC и при этом принял к 

сведению представленную в устном докладе информацию, в частности о 

достигнутом к настоящему времени прогрессе в обеспечении координации 

между группами экспертов, участвующими в деятельности Организации в 

области кибербезопасности, включая планы по разработке сводной программы 

работы ИКАО в области авиационной кибербезопасности; 

 

b) принял к сведению, что полный доклад о работе первого совещания AHCCC 

будет представлен Совету через ASC и АНК в виде рабочего документа  

на 231-й сессии Совета. 

 

 

Зарегистрированные случаи создания помех для работы аэронавигационных систем 

 

15. На основании устной обновленной информации, представленной директором 

Аэронавигационного управления, Совет принял к сведению представленную информацию о 

случаях создания помех для работы GNSS и поручил Секретариату подготовить для рассмотрения 

Советом в установленном порядке более подробный письменный доклад с указанием мер по 

смягчению последствий этого явления, направленных на обеспечение защиты от таких помех 

существующих аэронавигационных систем. Было достигнуто понимание, что Совет будет и впредь 

получать последнюю информацию о любых изменениях в этой области. 

 

 

 

— КОНЕЦ — 


